
   

 ACTA DE LA REUNIÓN DE TRABAJO DEL GRUPO DE NUTRICIÓN CLÍNICA SEFH  

 

ACTA DE REUNIÓN 

Título: Junta Coordinadora Grupo Nutrición Clínica-SEFH 

Convocante: Dra. Lucrecia Bourgon Fecha: 13/11/2013 

Lugar: videoconfereencia Hora Inicio: 17:00h Hora Fin: 19:00h 

  

CONVOCADOS COMITÉ COORDINADOR 

Nombre Asistencia (si/no) 

Dra. Lucrecia Bourgon SI 

Dra. Mariola Sirvent SI 

Dra. M Victoria Calvo SI 

Dra. Patricia Bravo SI 

Dr. Juan Carlos Pérez-Pons SI 

Dra. Carmen Ripa EXCUSA ASISTENCIA 

Dra. Amparo Vázquez SI 

Dr. David Berlana SI 

Dra. Natividad Lago SI 

Dra. Belén Montañés SI 

Dr. Juan José Corte SI 

Dra. Laia Pérez (becaria grupo) EXCUSA ASISTENCIA 

Dra. María Rivera (residente grupo) SI 

 
 

CONVOCADOS SUBCOMITÉ ASESOR 

Nombre Asistencia (si/no) 

Dra. Pilar Gomis SI 

Dra. Sara Vallinas NO 

Dra. Neus Sunyer Excusa asistencia 

Dra. Mercedes Cervera NO 

Dra. Cristina Vázquez NO 

Dr. Pablo Selvi NO 



   
 
 

ORDEN DEL DÍA 

 

1. REVISIÓN DE PROYECTOS ACTIVOS DEL GRUPO DE NUTRICIÓN CLÍNICA 

a) BECAS BPS DE FORMACIÓN EN NUTRICIÓN CLÍNICA: La Dra. Calvo indica que se está retirando 

paulatinamente de todos los proyectos por jubilación por lo que no coordinará más la 

preparación del BPS en nutrición. Es necesario valorar posibles sustitutos y si el grupo 

coordinador se considera oportuno continuar con este programa. Desde el grupo coordinador se 

comenta que sí debería continuarse con este proyecto. Las coordinadoras indican que se 

pusieron en contacto con Mª José Dalama que confirmó que se seguían ofertando las 5 becas. 

También Juan José Corte, delegado de la junta, indica que se reunieron desde la SEFH con los 

laboratorios de nutrición y que no mostraron interés en colaborar con esta formación, por lo que 

desde la SEFH no pueden ampliar el número de plazas. 

Se proponen como coordinadores de la formación a la Dra. Mariola Sirvent (que muestra su 

conformidad a participar) y el Dr. Jan de Pourq (la coordinadora del proyecto, la Dra. Calvo indica 

que ha hablado con él y estaría dispuesto a colaborar en la coordinación). 

Se decide que ambos sean los coordinadores del BPS y se acuerda que cuando esté todo 

confirmado, se avise a las coordinadoras del grupo para que se contacte con la SEFH y se pueda 

lanzar la convocatoria para que puedan presentarse los alumnos en el año 2024.  

b) PUBLICACIÓN CONTENIDO EN ALUMINIO EN LA NUTRICIÓN PARENTERAL: La Dra. Calvo indica 

que está pendiente la escritura del artículo por su parte y la Dra. Pilar Tejada. Se compromete a 

su escritura y publicación de resultados. 

c) PUBLICACIÓN DEL ESTUDIO DE PREVALENCIA DE DESNUTRICIÓN EN UNIDADES DE PACIENTES 

EXTERNOS: este estudio está finalizado, pero estaba pendiente la escritura del artículo y su 

publicación. La Dra. Calvo indica que no puede hacerse cargo de la escritura de este artículo. Se 

le trasladará esta situación a la coordinadora de este estudio, Carmen Ripa para valorar 

alternativas. 

d) ESTUDIO DE PREVALENCIA DE DESNUTRICIÓN EN EL PACIENTE ONCOLÓGICO: en proceso de 

análisis de datos y publicación de resultados. La Dra. Carmen Ripa no ha podido asistir a la 

reunión, pero se le solicitará un informe de situación del mismo. 

e) ESTUDIO FISTOSTEROLES EN LA NUTRICIÓN PARENTERAL: EL Dr. Berlana indica que están 

teniendo problemas con la CRO del a SEFH y que faltan algunas muestras por mandar y que se 

active el formulario de REDCAP para que los hospitales vuelquen sus resultados y así realizar el 

análisis estadístico y la publicación de los resultados. 

f) ACTUALIZACIÓN DEL CONSENSO ESPAÑOL SOBRE PREPARACIÓN DE MEZCLAS NUTRIENTES 

PARENTERALES:  La Dra. Gomis comenta que se encuentra en la 3º revisión por parte del grupo 



   
de trabajo y que esperan en breve poder enviar el documento para su revisión por el grupo de 

adheridos. 

g) PROPUESTA DE ITINERARIO FORMATIVO EN NUTRICIÓN JUNTO AL GRUPO DE TUTORES: se 

informa que se pasaran las personas que participarían en el proyecto al grupo de tutores, pero 

las personas seleccionadas indican que nadie se ha puesto en contacto con ellos del grupo de 

tutores. Las coordinadoras se pondrán en contacto con el grupo de tutores para volver a poner 

en marcha el tema y poder publicar dicho itinerario formativo. 

h) PARTICIPACIÓN EN CHARLAS DE LA SEFH SOBRE BPS: se informa que desde la SEFH se han 

puesto en contacto con el grupo de nutrición para preparar unas charlas formativas sobre BPS 

dentro de la formación de la SEFH y se pidieron 3 ponentes. Las coordinadoras del BPS han 

propuesto a Marta Ubeira, Esther Gonzáles y José Canto. Las charlas se realizarán en el 1º 

trimestre de 2024. 

 

2. RENOVACIÓN DEL COMITÉ COORDINADOR 

Se resuelve convocar la renovación de 2 plazas para el Comité coordinador del grupo de Nutrición. Se 

tratará de cubrir la plaza de María Sagalés y la plaza de Mariola Sirvent que seguirá colaborando con el 

grupo dentro del subcomité asesor. 

La Dra. Calvo manifiesta su voluntad de no seguir participando en el comité como consultora senior. Se 

le da las gracias desde el grupo coordinador por su gran labor en el grupo y se le desea suerte en la nueva 

etapa de jubilación. 

Se resuelve la renovación del cargo de secretaría del grupo, que estaba pendiente de renovar. La Dra. 

Belén Montañés será la nueva secretaria del grupo en sustitución de la Dra. Patricia Bravo que se 

mantendrá en el comité coordinador. Se informará a la SEFH de los cambios producidos. 

Se comenta, tras los distintos proyectos encallados en la SEFH, que sería necesario solicitar una reunión 

con la nueva junta directiva para conocerlos y tener un intercambio de impresiones y poder solucionar 

los temas pendientes. 

  

3. RENOVACIÓN BECA DEL GRUPO DE NUTRICIÓN CLÍNICA 

Se informa que ha finalizado el contrato de la becaria y que ya no es posible prorrogar, según la normativa 

de la SEFH, por lo que ha de lanzarse una nueva convocatoria. Se comenta, que se priorice en el perfil a 

seleccionar, las habilidades en el campo de las redes sociales. 

Mientras la plaza no esté cubierta, Laia Cordón (becaria saliente) se ha comprometido a mantener las 

tareas que estaba realizando.  

Se lanzará la beca en la SEFH antes de que finalice el mes de noviembre. 

 

 



   
4. REUNIÓN PRESENCIAL DEL GRUPO COORDINADOR 

Se informa que podemos realizar hasta 2 reuniones presenciales del grupo de Nutrición y que se 

considera realizar al menos una ya que permite tratar bastantes temas el mismo día y permite compartir 

ideas y proyectos. Se indica la posibilidad de realizarla en febrero o principios de marzo. Se contactará 

con la SEFH para valorar posibles fechas y así cerrar una fecha lo antes posible.  

Se decide realizar una nueva reunión telemática en enero para poder seleccionar al becario y a los nuevos 

miembros del comité coordinador y así que puedan asistir a la reunión presencial. 

 

5. ESCUELA PACIENTES SEFH 

Se informa que la SEFH está preparando una escuela de pacientes y que ha solicitado a todos los grupos 

una persona de enlace y que trabaje en la misma. La Dra. Amparo Vázquez manifiesta su interés en 

participar en la misma. Se le enviará convocatoria de la próxima reunión a celebrar el 16 de noviembre. 

 

6. NUEVOS PROYECTOS 

Se decide que se vayan pensando en nuevos proyectos para poner en marcha y que se presenten en la 

reunión presencial para establecer los próximos proyectos y sus coordinadores. 

También se decide que se lanzará a los adheridos la pregunta sobre si quieren presentar algún proyecto 

al comité para su valoración e inclusión en los proyectos del grupo. 

 

7. RUEGOS Y PREGUNTAS 

Se presenta al grupo la nueva residente del mismo, María Rivera. Se comenta que empezará a trabajar 

con la actual becaria en los temas de las revisiones bibliográficas y se irá valorando en qué proyectos 

puede participar, también focalizándose en las redes sociales y ayudando al responsable de las redes 

sociales, Juan Carlos Pérez. También se comenta que uno de los proyectos puede ser la creación de 

infografías para su divulgación en redes sociales. 

La Dra. Vázquez pregunta sobre el proyecto de intestino corto propuesto por TAKEDA. Se informa que 

no cuajó y por el momento no se realizará dicho proyecto. 

La Dra. Pilar Gomis pregunta si alguien tiene listados sobre administración de medicamentos por sonda 

para poder volcar esa información en la prescripción electrónica. Se indica que la información de disfagia 

se podría disponer de DEGLUFARM. Se preguntará al grupo Cronos si es posible disponer de dicha 

información. Para sonda se dispone de MEDISONDA. La Dra. Nati Lago preguntará en su servicio si se 

pude proporcionar dicha información en formato Excel. 

Por su parte, la Dra. Nati Lago informa de que se va subir una nueva actualización de Medisonda con 100 

nuevos principios activo. 



   
Por su parte, tanto el Dr. Berlana como el Dr. Pérez Pons indican que en la SENPE hay muchas ayudas que 

se quedan sin adjudicar todos los años. Se acuerda que se enviarán las propuestas a todos los adheridos 

para que puedan participar en dichas ayudas. 

La Dra. Nati Lago indica que están empezando a trabajar con Bioimpedancia y valoración morfofuncional 

y están preparando un proyecto de Impacto de la composición corporal en la acción de los fármacos 

oncológicos. La Dra. Mariola Sirvent comenta también que están trabajando en un proyecto parecido. Se 

comenta la posibilidad realizar un trabajo conjunto desde diferentes hospitales.  

 

Sin más temas que tratar, la reunión finaliza a las 19:30h. 

 

 

 


